

Kreisverkehrsgesellschaft Offenbach, Freitag, 2. Dezember 2016

Dichtes Anruf-Sammel-Taxi-Angebot stellt ÖPNV-Angebot in Mainhausen abends und sonntags sicher.

Angebote im Schülerverkehr werden auf den Bedarf hin überprüft

Dietzenbach, den 02.12.2016 Die CDU Mainhausen kritisiert in ihrer Pressemitteilung vom 29. November „ÖPNV-Verbesserung mit vielen Schönheitsfehlern“ einige Verschlechterungen im neuen ÖPNV-Konzept, das die Kreisverkehrsgesellschaft Offenbach (kvgOF) auf der Bürgerversammlung am 24. November in Zellhausen vorgestellt hat. Insbesondere kritisiert die CDU Mainhausen die Streichung von Verbindungen in den Abendstunden und an Sonntagen als deutlichen Schritt zurück. Sie unterstellt, dass abends nach 20 Uhr Mainhausen mit dem ÖPNV gar nicht mehr erreichbar sei und sieht dringenden Verbesserungsbedarf. Weiterhin weist sie auf teilweise nicht zeitgerechte Fahrten für die Schüler zwischen Mainhausen und Seligenstadt hin.

Der Geschäftsführer der kvgOF, Andreas Maatz, erklärt hierzu, dass die CDU Mainhausen die Ausführungen der kvgOF zu den Anruf-Sammel-Taxi-(AST)Angeboten in Mainhausen auf der Bürgerversammlung offensichtlich nicht ausreichend berücksichtigt habe.

Mit den AST-Fahrten der Linie OF-81 wird in den Zeiten einer schwächeren Nachfrage der Fahrgäste der Busverkehr systematisch ergänzt. Die AST-Angebote sind wie schon seit über 25 Jahren im Ostkreis als integraler Bestandteil des öffentlichen Nahverkehrsangebots anzusehen. Bisher ist allerdings für die Nutzung des AST OF-81 ein Zuschlag zu zahlen gewesen. Diese Regelung wird zum 11. Dezember 2016 abgeschafft. Damit sind die Sammeltaxis dieser Linie zukünftig ohne jeden Zuschlag mit allen gültigen RMV-Fahrkarten von jeder Haltestelle zu jeder Haltestelle nutzbar. Nur für den zusätzlichen Service „bis vor die Haustür“ ist zukünftig noch ein Zuschlag von nur 1 € pro Fahrt und Fahrgast zu zahlen. Damit werden die Benutzungsbedingungen des AST OF-81 an die des tagsüber in Mainhausen zwischen Waldrandsiedlung und dem Bahnhof Zellhausen angebotenen Sammeltaxifahrten der Linie OF-83 angepasst. Sie werden damit kundenfreundlich vereinheitlicht.

Das AST OF-81 ersetzt zukünftig den gesamten Busverkehr im Mainhausen montags bis freitags nach 21 Uhr, samstags nach 19 Uhr und sonn- und feiertags ganztägig, wie dies für die Buslinie nach Hanau schon bisher gegolten hat. Nur die stündlichen Rundfahrten der Buslinie OF-85 in diesen Zeiten über Klein-Welzheim, Mainflingen und Zellhausen, die bisher recht unübersichtlich in der einen Stunde im Uhrzeigersinn, in der anderen entgegen dem Uhrzeigersinn angeboten wurden, werden ab Seligenstadt Bahnhof ab 11. Dezember durch das Anruf-Sammel-Taxi OF-81 ersetzt.

Dabei wird das Angebot der AST-Linie OF-81 nahezu verdoppelt und von dem bisherigen 60-Minuten-Takt auf einen 30 Minuten-Takt verdichtet. Bei jeder stündlichen Busankunft der Linie OF-85 von der S1 aus Obertshausen in Seligenstadt Bahnhof wird zukünftig ein Anruf-Sammel-Taxi in Richtung Mainhausen bereitstehen. Eine Voranmeldung ist hier nicht erforderlich. Der Bus kommt stündlich planmäßig zur Minute 12 in Seligenstadt Bahnhof an, das AST nach Mainhausen fährt zur Minute 20 täglich bis 1:20 Uhr, in der Nacht von Samstags auf Sonntag sogar bis 2:20 Uhr in Richtung Mainhausen ab. Nur bei den Abfahrten zu anderen Zeiten und von allen anderen Haltestellen ist eine Voranmeldung bis zu 30 Minuten vor der Abfahrt unter der Telefonnummer 06182 29595 erforderlich. Das AST-Fahrtenangebot aus Mainhausen nach Hanau Hbf. wird weiterhin im 60-Minuten-Takt angeboten.

Schließlich weist kvgOF-Geschäftsführer Maatz auch auf den Ausbau der Angebote auf der Odenwaldbahn abends und am Wochenende durch den RMV und die Anschluss-Sammeltaxifahrten der Linie OF-83 ab dem Bahnhof Zellhausen hin. Mit all diesen Maßnahmen wird ein übersichtlicheres, gutes und ausreichend leistungsfähiges ÖPNV-Angebot für Mainhausen auch abends und sonntags sichergestellt und teilweise sogar verbessert. Von einer Streichung des ÖPNV Angebots in diesen Zeiten kann keine Rede sein.

Die Zeitlagen und Kapazitäten der Fahrten des Schülerverkehrs im Rahmen der öffentlichen Buslinien OF-85 und

OF-86 sind insbesondere morgens gegenüber den bisherigen Angeboten fast unverändert. Einige Fahrten der Linie 567 ab Zellhausen werden zukünftig als Linie OF-85 angeboten. Die Taktzeitlagen der Linien sind allerdings bei den Fahrten im 30-Minuten-Takt an die Anschlüsse an die S-Bahn in Obertshausen angepasst. Bei den zusätzlichen Fahrten nur an Schultagen muss aus Kostengründen weiterhin ein wirtschaftlicher Fahrzeugeinsatz berücksichtigt werden. Selbstverständlich wird die kvgOF auf die Bereitstellung ausreichender Kapazitäten für die Schüler achten. Sie wird das neue Angebot nach dem Fahrplanwechsel daraufhin prüfen und gegebenenfalls entsprechende Anpassungen an den Bedarf der Schüler vornehmen, sofern sie wirtschaftlich vertretbar sind.

In der kommenden Woche werden die neuen Fahrplanhefte an alle Haushalte im Ostkreis verteilt. Herr Maatz bittet, die darin aufgeführten Hinweise zu den Angebotsänderungen zu lesen, die neuen Fahrpläne auf die eigenen Nutzungswünsche hin zu prüfen und die neuen Angebote zu testen. Insgesamt ist die kvgOF davon überzeugt, der Bevölkerung von Mainhausen neben den zusätzlichen Angeboten in Richtung Aschaffenburg auch innerhalb des Kreises Offenbach ein weiterhin attraktives ÖPNV-Angebot anzubieten.